

E

Editorial

Desafíos de la descentralización

Valdivia recibirá a expertos nacionales e internacionales sobre desarrollo territorial. El tema es oportuno en un año de cambios.

Consejeros y consejeras regionales de todo Chile; junto a académicos, parlamentarios y representantes del gobierno, se reunirán en Valdivia desde este jueves y hasta el sábado para participar en el seminario internacional “Desafíos de Gobernabilidad y Descentralización 2026-2030”, organizado por Ancore (Asociación Nacional de Consejeros Regionales de Chile) y la Universidad Austral de Chile, en el marco de su acuerdo de trabajo conjunto.

La actividad convocará a invitados diversos para hablar del desarrollo de los territorios, equidad en distribución de recursos, respeto a identidades locales. Entre ellos estarán el ex ministro de Hacienda Mario Marcel, el ex Alto Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad y ex ministro español Josep Borrell; junto a Astrid Pérez Batista, Presidenta del Parlamento de Canarias; Gustavo Adolfo Matos, Vicepresidente del Parlamento de Canarias; Iván Flores, senador por Los Ríos y Presidente de ParlAmericas; Iván Moreira, Presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado y la Embajadora de la Unión Europea en Chile, Claudia Gintersdorfer.

Se trata de un evento de altísimo nivel y es importante que se realice en Los Ríos, donde el tema de la descentralización es una preocupación constante y colectiva. Prueba irrefutable de ello es el origen de la región (y la lucha épica de la Nueva Región), pero también el trabajo permanente desde el Gobierno Regional -liderado por Luis Cuvertino- para mantener la voz de las regiones en la agenda nacional; además de la gestión realizada desde la UACh para dar sustento académico a las propuestas en esta dirección.

También son relevantes los temarios que se abordarán, vinculados a los traspasos de competencias y al manejo de los recursos; sobre todo en el contexto del inicio de un nuevo gobierno, cuyos equipos ministeriales y regionales serán conocidos durante la presente semana.

Es de esperar que el Seminario concite interés público y comunitario, como también que sus conclusiones sean compartidas con las autoridades entrantes, quienes tendrán la responsabilidad de continuar profundizando procesos de descentralización nacionales y locales.